
 



 

 

 الحزن  .

الحزن جزء من رحلتنا، لكنه لا يجب أن يكون الرفيق الذي يظل معنا إلى الأبد. يجب أن نعلم أن وراء كل عاصفة، هناك سماء  

 .صافية تنتظرنا

 

 الإيمان .

وراء كل شيءالإيمان لا يعني غياب الشكوك، بل هو القوة التي تجعلنا نواجه الحياة بعزيمة رغمها، ونثق أن هناك حكمة   .  

 

 التغيير .

  التغيير هو المفتاح الذي يفتح لنا أبواباً جديدة، لكنه يأتي مع تحدياته. ما يجعلنا أقوياء ليس التغيير نفسه، بل قدرتنا على التكيف 

 .معه

 الحب  .

الحب ليس مجرد كلمات تقُال، بل هو مجموعة من الأفعال التي تتُرجم إلى أفعال تملأ الحياة بألوان جديدة، وتجعلنا نرى الجمال  

 .في كل شيء

  

 الأمل  

 .الأمل هو الشعاع الذي ينير العتمة، هو الحبل الذي نتمسك به حينما يظن الجميع أن الفجر لن يأتي

 

 لوحدة 

الوحدة ليست غياب الناس، بل غياب الراحة الداخلية. حين نكون مع أنفسنا في هدوء، نكتشف كم نحن بحاجة إلى سلام داخلي  

 .أكثر من أي شيء آخر 

 

 الحلم  

 .الحلم ليس مجرد فكرة تراودنا، بل هو طاقة نمدّ بها أرواحنا، وقوة تدفعنا إلى الأمام رغم العواصف 

 

 

 الذكريات  

 .الذكريات لا تموت، لكننا نتعلم أن نعيش مع الألم الذي تحمله، نحتفظ بها في زوايا القلب، ولا نسمح لها أن تأخذ كل المساحة 

 

 الوقت 

 

 .الوقت لا ينتظر أحدًا، لكنه يعلمّنا كيف نعيش، كيف نقدر لحظاتنا الصغيرة، وكيف نتصالح مع أنفسنا في كل دقيقة نمر بها

 النهاية

 .النهاية ليست سوى بداية لمرحلة جديدة. الحياة لا تتوقف، وعندما نغلق باباً، يفتح آخر مليء بالفرص والتحديات الجديدة 

 

العراقي ڪ محمد محمد   

 

 التواضع

 

 .التواضع هو أن نعرف قدر أنفسنا دون أن نغتر بما نملك. هو أن نتعامل مع الآخرين بلطف واحترام، دون النظر إلى مكانتهم

 التسامح

 

 .التسامح هو العطاء الحقيقي. هو أن نحرر أنفسنا من عبء الكراهية، ونترك المجال للسلام والنقاء أن يسكن قلبنا



 الكرامة 

 

 .الكرامة لا تباع ولا تشترى، بل هي محفوظة في عزتنا وشرفنا. هي التي تجعلنا نعيش بسلام مع أنفسنا ومع العالم

 

 الحرية 

 .الحرية هي أن نكون نحن أنفسنا، دون قيد أو شرط. هي القدرة على اتخاذ قراراتنا، والمضي في الطريق الذي نؤمن به

 الحب 

 .الحب هو القوة التي تربط القلوب. هو الذي يجعلنا نتجاوز كل الصعاب، ونبحث عن الأفضل رغم التحديات 

 الصحبة الصالحة 

 .الأصدقاء الذين يعينوننا على الطيب والحق هم أثمن هدية في الحياة. هم العون في الأوقات الصعبة، والفرح في الأوقات السعيدة

 الذكريات

الحكايات التي نحملها معنا، وتظل تلهمنا في كل مرحلة من حياتناالذكريات هي خيوط ماضية تربطنا بحاضرنا. هي  . 

 الوحدة 

 الوحدة ليست غياب الناس، بل غياب السلام الداخلي. أحياناً نحتاج إلى الانفراد بأنفسنا لنفهم ما نريد من الحياة.الفشل 

 .الفشل ليس النهاية، بل هو بداية جديدة للبحث عن طريقة أفضل. الفشل يعلمنا كيف نقف مرة أخرى، أقوى وأكثر حكمة 

 الصبر

 الصبر هو الفضيلة التي تضيء الطريق في اللحظات المظلمة. هو الإيمان بأن كل شيء سيحدث في وقته، وأننا نستحق الأفالتغيير

والتجارب المثمرة التغيير هو جزء من حياتنا، وهو ما يجعلنا نكبر. مهما كان التغيير صعباً، فهو مفتاح للفرص الجديدة   . 

 

 الراحة النفسية 

 .الراحة النفسية لا تأتي من الخارج، بل من الداخل. عندما نتقبل أنفسنا، نجد السلام الذي نبحث عنه في كل مكان

 

 المثابرة 

 .المثابرة لا تعني أن الطريق سيكون سهلاً، بل هي قدرتنا على الاستمرار رغم التحديات، والإيمان بأن الصبر سيقودنا إلى النجاح 

 الأمل 

الأمل هو النور الذي نراه في أحلك الأوقات. هو الصوت الذي يهمس لنا أن كل شيء سيصبح أفضل في المستقبل، مهما كانت 

 .الظروف 

 التعلم

 التعلم ليس فقط في الكتب، بل في الحياة نفسها. في كل موقف نتعلم شيئاً جديدًا، وفي كل تجربة نكتسب درسًا.النجاح 

 .النجاح ليس لحظة، بل هو سلسلة من الجهود التي تتراكم بمرور الوقت. كل خطوة نأخذها نحو الأمام هي نجاح بحد ذاتها

 نبضك في قلبي

 

 ...حين أراكِ، يتغير كل شيء حولي 

 .يصبح العالم أكثر دفئاً، وتتحول الأصوات إلى ألحان، وكأن الكون كله يعزف لحن حبنا

 .عيونكِ، تلك العيون، ليست مجرد نافذة لروحك، بل هي موطني الذي أهرب إليه من ضجيج الحياة 

 

 ؟ كيف استطعتِ أن تسرقي مني قلبي دون أن أدري

 ؟ وكيف أصبح صوتكِ الموسيقى الوحيدة التي أحتاجها لأحيا

 .إنني أراكِ في كل شيء... في همس الريح، وفي ضوء القمر، حتى في قطرات المطر حين تعانق الأرض برفق 

 

 .أتعلمين؟ لستُ بحاجة إلى كلماتكِ لأفهمكِ، فنبضكِ يتحدث إلى قلبي بلغة لا يعرفها إلا نحن

 ...أنتِ البداية التي لا أريد لها نهاية

 .وأنا العاشق الذي سيظل يكتبكِ في كل حرف ينبض بالحب 

 



 ڪ محمد محمد العراقي 

 

 عودة إلى الل 

 

 ...في زحمة الحياة، نضيع أحياناً

الدنيا، نلهث خلف أحلامها، وننسى أن الراحة الحقيقية ليست هنانركض خلف  . 

 ...لكن حين يثقل القلب، وحين تضيق النفس، نرفع أعيننا إلى السماء 

 .هناك فقط نجد السكينة، نجد الطمأنينة التي لا تمنحها يد بشر 

 

 ؟ يا الل، كيف نبتعد عنك وأنت القريب الذي لا يغلق بابه أبدًا

 ؟ كيف ننسى أن في سجدة واحدة، تمُحى كل هموم الدنيا، ويشُرق القلب من جديد

 

 .يا من وسعت رحمتك كل شيء، أتيتك بثقل ذنوبي، وخجل ضعفي، وحاجتي التي لا يعلمها إلا أنت 

 .ربي، اجعل قلبي معلقاً بك، لا بعبادك، واجعل راحتي في قربك، لا في زينة الدنيا

 

 ...وفي النهاية، كل شيء يزول 

 .لكن رضاك، يا الل، هو الغاية التي لن أتنازل عنها أبدًا

 

 ڪ محمد محمد العراقي 

 

 روح المنافسة 

 

 .في كل مباراة، هناك لحظات تختبر فيها روحك، عزيمتك، وتحديك للمستحيل

 .الكرة لا تتوقف عن الدوران، تمامًا مثل الحياة التي لا تتوقف عن اختبارك، وتعلمك كيف تقف بعد كل سقوط 

 .في الميدان، لا فرق بين الفائز والخاسر إلا الإرادة، الإرادة التي تصنع الأبطال 

  ڪ محمد العراقي 

 

 .تسارع نبضات قلبك، كلما اقتربت الكرة من المرمى، وكلما لاحظت العين تتبعك بحذر

الرحلة التي خضتها لتكون هنالكن كل خطوة، كل تمريرة، وكل تسديدة تخبرك أن النجاح ليس في الوصول فحسب، بل في  . 

 

 .وحتى وإن فشلت اليوم، فغدًا ستكون أقوى

 .الرياضة تعلمك أن الهزيمة ليست النهاية، بل بداية جديدة لبذل المزيد من الجهد، ومواصلة السعي نحو التفوق 

 

بينما تقف على الخطوط الجانبية، تنتظر لحظة الصفر لتعود مجددًا إلى الملعب، تعلم أن كل جهد يبذل في التدريب هو استثمار  

 .لمستقبل انتصار لا يأتي إلا بعد التحدي

 

 ڪ محمد محمد العراقي 

 

 النجاح  .

النجاح ليس نهاية الطريق، بل هو بداية جديدة للبحث عن أهداف أكبر وأسمى. السعي لا يتوقف، والرحلة تستمر دائمًا نحو  

 .الأحسن

 

 الطموح  

 الطموح هو الوقود الذي يحركنا نحو المستقبل. هو الدافع الذي يجعلنا نقف بعد كل سقوط، ونتجاوز كل عائق.الإرادة 



الإرادة هي القوة التي تجعلنا نحقق المستحيل، هي تلك القوة التي تتجسد في كل خطوة نخطوها، حتى وإن كانت الأرض مليئة  

 .بالحواجز 

  ڪ محمد العراقي 

 

 !؟كتب الكثير عن غزة في الصحف والمجلات والجرائد والمواقع الإلكترونية، ولكن هل غيّر ذلك شيئاً

لماذا؟! لأن الأمة الإسلامية والعربية، بل والعالم بأسره، تعاني من ضعف أمام قوة العدو. ما التفسير لذلك؟! هل هو ضعف  

 !؟المسلمين؟ أم قوة اليهود

 

يقُتلون يومياً أمام أعين العالم. هل سنبقى هكذا إلى   أين الذين يتحدثون عن حقوق الإنسان؟! الأطفال يموتون جوعًا، والكبار 

 ؟ الأبد؟! إلى متى هذا الصمت؟! وإلى أين ستذهب أمتنا في ظل هذا التحكم العنصري من العدو الصهيوني

 

في غزة، لم يبقَ من الأطفال إلا القليل؛ فمنهم من استشهد بقذف الصواريخ، صواريخ! نعم، أطفال بين الشهر والثلاث سنوات  

 !؟تقُصف بالصواريخ. أين أولئك الذين يرفعون شعارات حقوق الإنسان؟! أين العرب وحكامهم المتخاذلون

 

 .ستحُاسبون أمام الل على هذه الجرائم بحق الأطفال الذين قتُلوا وشُرّدوا في فلسطين

 

 .لكِ الل يا غزة

 

 القلم الحائر 

 د. محمد العراقي 

 

وضعي الحاليرجعالي؟ بعد استقرار     ؟

  !!جاية بتتاسف ياعينيا وتقول انها باقية عليا

  وبتقولي وحشني اوي ياغالي

  فكراني هعيط وهدبدب وافرح واطير

  فكراني الحلوة ان انا مثلا داقق عصافير

  وبانها حجزة ف قلبي مكانها وانها لسة بتيجي في بالي 

 رجعالي 

 ڪ محمد محمد العراقي  

 داࢪ سِــࢪُّ الــحࢪوفـ                    


